

¡TODA HERMOSA!

Tendió el Señor su manto por el cielo
y recamado le dejó de estrellas;
Sonoras arpas dió a las aves bellas
Y cantan en los árboles su anhelo;

Dulces susurros presta el arroyuelo;
Del niño en las pupilas ve sus huellas
Cuando al mirarse complacido en ellas
De la inocencia aún brilla el niveo velo.

Mas ¿qué vale del cielo la hermosura,
De los arroyos la corriente pura,
Del ave solitaria la armonía,

La luz que al niño en su candor fulgura,
Que pueda compararse a la poesía
Que destella tu rostro ¡Madre mía!

JUAN A. DE LA BRAÑA

SOCIEDAD Y GOBIERNO

EL RESPETO A LA EXPERIENCIA

Cuando las sociedades se sienten estremecidas por las evoluciones mundiales, separan sus ojos de lo pasado que sucumbe, y los dirigen hacia el porvenir que pugna por realizarse en el mundo. Y en esas horas de prueba *se cree que los hombres seguirán* la suerte de las instituciones: así, los hombres de lo pasado serán mirados con desdén y los hombres del porvenir llamados a la arena. Esa tendencia de las sociedades, en sus períodos de crisis y de renovación, se ha manifestado como un hecho de la historia, y como todos los hechos que se repiten en circunstancias dadas, es un hecho que *no siempre se apoya en la razón del género humano.*

Efectivamente, cuántas veces los pueblos en momentos difíciles, cuando han tenido un presentimiento vago de que algo de nuevo va a aparecer y subyugar las voluntades, se han dirigido a la juventud, como la esperanza que sienten nacer en su seno; han personificado esa esperanza en la juventud, y en la juventud el porvenir, y en el porvenir el puerto donde ha de acogerse libre del naufragio. Y en vano los hombres de otros tiempos, dotados de una inteligencia flexible y comprensiva abrieron su espíritu a la inspiración de lo presente, y penetraron con sus miradas en el abismo del porvenir; y el pueblo irreflexivo y alucinado miró en aquellos hombres unas columnas ya vacilantes de un templo destruido, unas inteligencias estériles, hombres que pasaron.

Pero resulta que las revoluciones que son siempre lógicas, *son muchas veces injustas*; y ese divorcio, esa tendencia de apartar totalmente de la vida pública a los hombres de experiencia y de saber para cifrar las esperanzas exclusivamente en la juventud novicia, *nunca ha producido el resultado que se anhela*. La experiencia de los unos requiere el brío y ardor de los otros.

Sea por ejemplo la posición de Presidente de la República en estos paisecitos de la América Central. Tras larga y afanosa lucha y después de haber sufrido toda la inclemencia de la pasión política de los adversarios, se llega al poder. Ya en el poder las obras que se emprendan malas o buenas, siempre resultan el blanco, no propiamente de la llamada opinión públi-

ca, sino del grupo o grupos de individuos que acechan los diferentes puestos públicos para atraparlos «au trance». Los cuatro años de período presidencial vuelan y al fin se llega al dichoso momento de entregar el mando al sucesor.

¿Qué resultado final se obtuvo? La satisfacción de haber correspondido al alto honor que le dispensó el pueblo (¿) si la Administración resultó fecunda en obras de verdadero progreso, tanto en lo moral como en lo material—para el país, y si el Balance final de la Hacienda pública demostró con la elocuencia de los números, el resultado efectivo de un económico, honrado y sabio manejo de las caudales públicos; o en caso contrario, la honda pena de descender del poder sin haber satisfecho las aspiraciones del país; confundirse nuevamente entre sus conciudadanos y permanecer olvidado por mucho tiempo y a veces para siempre, de todo torneo electoral, de todo recuerdo grato que pudiera merecer la distinción de llamarlo nuevamente a regir los destinos de la nación.

En uno u otro caso, los Expresidentes de la República sufren el rigor de la opinión pública; pueden quedar de hecho liquidados políticamente hablando y entonces serán sus actos—como lo decíamos—y no la *disposición de ley alguna* que los coloque fuera de la órbita de la presidencia.

Repetimos: toda insinuación, toda tendencia que exista para destruir la soberanía de la experiencia, no se apoyará en razones lógicas, sino en mezquinos intereses, propios de los llamados reformadores, jóvenes inexpertos cuyos ensayos le han costado a la nación la pérdida de sus fuerzas vivas.

LE VERRIER.

BURUNDULINADAS

LA CARIDAD DEL JAMON

Acabo de recibir la carta que dice:

New York, mayo 1º de 1917.

A NUESTROS AMIGOS DEL EXTRANJERO:

Al fin los Estados se han sentido compelidos a declararse en contra de la Dominación de Guerra de Alemania. Los americanos creen en la Libertad Universal, esto quiere decir, la libertad de cada Nación, grande o pequeña, fuerte o débil,

en actuar correctamente por sí misma y proteger los derechos igualmente de otros. Eso significa que cada cual debiera respetar el Territorio, Libertad Personal, Autoridad y Progreso Pacífico de cada otra Nación. Infortunadamente esto todo parece estar perdido ahora a menos que sea mantenido por la fuerza unida de las Armas de las de más Naciones en contra del Militarismo Prusiano.

¿Mostrará el Futuro un Mundo Prusiano? ¿O una Hermandad de Naciones Independientes Pacífica? En consecuencia de esto una unión en Defensa propia ha sido forzada entre los denominados Aliados, con quienes América debe en lo futuro cooperar si es fiel a sí misma y fiel a los Principios de su Gobierno. América no tiene «Malicia para ninguno, sino Caridad para todos» quienes quieran ser equitativamente generosos y Hermanos con modales de bondad. Ojalá que pronto una Voluntad y Cooperación Universal Regenerada Bendiga al Mundo.

¿Notaron Uds. nuestra Serie de Mapas N.º 18 y, no ha sido extraño, aún cuando nuestro Mapa estaba en camino, que la gran Nación Rusa, que cubre una sexta parte de la porción habitable del Globo y figurando con 200,000.00 de habitantes, depusiera en un día la Autocracia y asumiera un Gobierno Democrático? El aire está lleno de profecías de otros cambios notables. Serán bien acogidos si prueban por el Bien del Pueblo.

Bajo las presentes Condiciones de la Guerra la Carga para los Puertos de embarques en el Atlántico o el Mediterráneo es a menudo sujeta a gran demora y a Cargos de Fletes excesivos. Algunos de nuestros Amigos de Francia, España, Portugal, Italia, África y, aún de Egipto, no pueden ser servidos prontamente, no obstante nuestra mejor atención a sus pedidos; pero nuestros Marchantes de las Indias Occidentales, y de la América Central y del Sur, han sido más afortunados con el pronto embarque de sus Pedidos y en conjunto, tomando en consideración las presentes Condiciones de la Guerra, los cargos de transportación han sido bastante razonables.

Permitásenos renovar nuestras indicaciones de que nuestros Compradores Extranjeros pidan los Deliciosos Jamones y Tocino sin hueso para el desayuno FERRIS frecuentemente. Pongan sus existencias prontamente al Consumo, siempre

con una utilidad que permita vivir y así en estos dificultosos tiempos (como lo son para nosotros todos) póngase la base para un negocio que valga la pena en los mejores días del porvenir.

Esperamos vuestros Pedidos, reiterando nuestro buen servicio de costumbre. Unamos nuestra Esperanza, nuestros Ruegos, y cualquiera otra influencia que podamos tener, para una pronta terminación de los Horrores de la Guerra.

Con la expresión de nuestra mejor voluntad, quedamos de Uds., sinceramente amigos.

F A. Ferris & Cº

Ya lo sabemos, lo declaran estos Srs. Ferris fabricantes de jamón, tocino y cuanto producto se deriva del puerco. «Los americanos, los del Norte porsupuesto, creen en La Libertad Universal» ya lo estamos viendo en Costa Rica, a nombre de esa Libertad Universal, Washington aplaude nuestra actitud al quitarnos de encima un Gobierno que nos estorbaba, y nos tiende cariñosamente la mano para ayudarnos a formar parte en el gran Concierto Mundial.

Y están en lo cierto, estos señores que viven del cerdo.

Tal como ellos, La Información lo viene predicando: Son las predicas del Jamón: es la Libertad del Tocino: es la Autoridad y el Progreso Pacífico de los productos del puerco: Es el Buen Sentido de la Porquería, tomando porquería en su sentido ideal, no en el que le asigna el diccionario.

Tomando, pues, la palabra como la representación genuina de todo lo que produce el cerdo: es a saber Porquería: jamones, tocino, mantecas, chicharrones, etc.

Si los que fabrican estas cosas, se meten a redentores, a padres de la Democracia Rusa y mundial, etc.

No veo, en consecuencia, la dificultad de que la Ferris Cº nos ofrezca en venta el Jamón aliado, el Tocino ruso, la manteca americana y el chicharrón alemán.

El jamón aliado es una nueva Hermandad de Naciones Independientes Pacíficas. Una Hermandad se ajusta perfectamente bien a un jamón: la carne puede ser Inglaterra; el gordo Francia; el hueso Los Estados Unidos; la envoltura Japón y Rusia, la marca de fábrica; el empaque lo podemos dar nosotros, junto con nuestros hermanos de habla y costumbres; España puede comprarlo y después... que se lo coma el Kaiser, que a Wilson le indigeste y que la purga le haga efecto a nuestra Asamblea Constituyente; entonces, en vez de arrojar libros... puede que arrojen otra cosa, o que engullan libras de sal de Inglaterra, o desayunos Ferris. Tendremos, pues, la Hermandad del Jamón... quién fuera el Prior!

«América (la de Walker) debe cooperar si es fiel, etc. «con los

EDITORIAL

Nuestros Representantes católicos ante la Constituyente señores Dr. Calderón Muñoz y Lic. Acosta, en vista del nuevo articulado introducido a la Carta Fundamental por el señor Jiménez don Franklin, representante del teosofismo, por medio del cual se destruye completamente el artículo octavo que declara que la Religión Católica Apostólica y Romana es la del Estado, se retiraron de la Constituyente.

Nosotros alabamos esa digna, elevada y enérgica actitud. Ser o no ser! porque con el agregado del Sr. Jiménez, don Franklin, la nueva Constitución se viste de un ropaje farisaico, hipócrita, declarando de una parte que la Religión Católica Apostólica y Romana es la del Estado, y declarando también, tácitamente, de otra parte, que el Estado y la Iglesia están divorciados.

Los Sres. Dr. Calderón Muñoz y Lic. Acosta harán muy bien en no

volver a la Constituyente, mientras ésta, con un poco de valor y menos hipocresía no llame a las cosas por su verdadero nombre; declarando pues, con franqueza que la Religión Católica es la del Estado y a ella se le debe todo respeto, o que el Estado se divorcia de la Iglesia. En tal caso sí podrán volver nuestros estimados representantes antes citados, y sabrán, entonces en el segundo caso, cumplir con su deber mostrando al pueblo cómo se le estropea, se le ensucia y se le arranca su Religión, para que este pueblo despierte, y, si es necesario, reconquiste sus derechos estropeados, dispuesto a vencer hasta la muerte si llegare el caso.

Sírvale esta lección a nuestro pueblo Católico. Conozca, una vez por todas, quienes son aquellos que le arrullan con cantos de sirena, para arrebatarse después, sus santos derechos.

aliados en lo futuro». Salta a la vista; es la cooperación del Tocino sin hueso, Ferris

«América (la de Feddy) no tiene malicia para ninguno, (así piensa México, Colombia, etc. y nosotros), sino caridad para todos.» ¿Para que detenerse a analizar este principio? los hechos hablan y lo dice la Ferris Co. fabricantes de Jamón, etc. deduciendo por lógica, que la caridad americana es la caridad del Jamón, digestiva en pequeñas dosis e indigesta por lo regular.

«El aire está lleno de profecías de cambios notables» que «serán bien acogidos si prueban». . . . los Jamones Ferris, los Tocinos de la Hermandad. En una palabra, las profecías de manteca de cerdo se cumplen: el mundo entra por una nueva faz cuya luz proyecta en el Oriente, el nuevo sol que se levanta el Jamón. . . . de la caridad!

BURUNDULIN

Entronizaciones del Sagrado Corazón de Jesús en la Parroquia de San Antonio de Belén

Con gran entusiasmo ha continuado en esta parroquia la obra de la Entronización del Sagrado Corazón de Jesús y sólo la falta de tiempo para poder presidir todos esos actos en lugares a veces algo distantes, ha impedido que a estas horas ya estuviese mucho más difundida en toda la Parroquia. No obstante éstas y otras dificultades con tamos ya con 77 casas donde se ha hecho con la mayor solemnidad posible esta hermosísima fiesta en honor del Corazón de Jesús; en ninguna de ellas han faltado flores y bellos adornos, sencillos y hermosos altares, numerosa concurrencia de vecinos y amigos y por lo menos se ha cantado el «Corazón Santo» con piedad y afecto religioso. No dudamos, pues, que dentro de pocos meses no quedará ningún hogar verdaderamente católico sin celebrar esta fiesta de la Entronización del Corazón de Jesús y así veremos

también con el tiempo que se unirá estrechamente el culto público con el culto privado en honor de N. S. J. C. y serán muy preciosos los frutos que se han de cosechar para la vida eterna. He aquí la cuarta lista de las familias que últimamente lo han hecho:

55. Ninfa González v. de Guzmán con 5 hijos; 56. Fernando Delgado y Sra. con 6 hijos; 57. Bernarda Moya v. de Rodríguez con 6 hijos; 58. Ricardo Vásquez y Sra. con 6 hijos; 59. Joaquina Vargas v. de Rodríguez con 6 hijos; 60. María Alfaro, v. con 3 hijos; 61. Casilda v. de Soto con dos hijos; 62. María Rodríguez v. de Campos; 63. Manuel Rodríguez y Sra. con 2 hijos; 64. Leonardo Soto con 3 hijos y José J. Soto con su Sra. y un hijo; 65. Rafael Arguedas, Sra. y seis hijos; 66. Sra. Irene Castillo y fam. 67. Sra. Cristina Arroyo y familia; 68. Sra. Teribia Chacón y familia; 69. Joaquín González, Sra. y 9 hijos; 70. Alejandro Rodríguez, Sra. y 5 hijos; 71. Mercedes Arroyo; 72. Avelino Moya, Sra. y 6 hijos; 73. Margarita Arguedas y familia; 74. Sra. María Vargas y familia; 75. Miguel Delgado, Sra. y 5 hijos; 76. Gertrudis Salas y 77. Salomón González, Sra. y 4 hijos.

Sea todo para mayor honra y gloria del Corazón Adorable de Jesús.

C. B.

¡¡MUY BARATAS!

Vendemos imágenes de mucha perfección: Corazones de Jesús para entronizaciones, San Antonios de Padua, San Francisco de Paula, San José, Santa Teresa de Jesús. Como tenemos varios encargos hay que acudir pronto. Nos hacemos cargo de pedidos de imágenes de todo tamaño y demás objetos de culto, teniendo catálogos para el caso, Ismael Herrera Hnos.

Frente a la entrada del Colegio de Señoritas.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

El retorno del pequeño artista



Ayer en las frescas horas de la mañana tuve el grato placer de saludar cariñosamente al precoz artista de nuestra tierra, Guillermo Aguilar Machado, en su retorno a Costa Rica y que en brillante gira, ha alcanzado a pesar de sus cortos años, forjarse un nombre que cual luciente estrella brilla con propias luces en la constelación esplendida del arte.

Está en la aurora plácida de la vida, en esos bellos días de la más tierna juventud, y sin embargo en su corazón de artista, como en un sagrario de las hadas, reverberan y bullen todas las emociones diáfanas de una alma poderosa y fuerte, nutrida para sentir y experimentar en su más amplia plenitud las excelencias del arte.

Lo he escuchado más de una vez, junto al piano, tejiendo con sus manos de niño, la encantada gaza de la melodía sutil, delicada, incórporea, vaporosa como esos sueños orientales que se deslizan como mágicas visiones al través de las nubecillas del humo perfumado de los pebeteros, y que llegan a mi espíritu, tristes como una salmodia, como un crepúsculo que se apaga en la lejanía indecisa del horizonte.

¿Cuántas horas vagué en la pampa sedosa de la quimera, mientras este prodigioso niño trazaba en el teclado la frase sideral de la gran melancolía de Chopin?

No lo sé, fué como una ave amable que acarició mi frente triste con el blando abanico de su alas, y que arrebató de mi corazón las guedejas de mi angustia y de mi pena, llevándome a la torre azul del ensueño.

Sí, Guillermo Aguilar es de la estirpe selecta de los Magos que offician en el marfilino altar, las espirituales misas del arte, creando mundos nuevos y haciendo el milagro de poblarlos con los querubines de su inocencia y la alegría ingenua de sus tiernos años.

Así va este pequeño artista, corriendo por el sendero tras la cri-

sálida de la gloria, cantando como un ruiseñor a la mañanita que llega, fresca y olorosa a Laurel; y como niño que es, rompe el morral de su tesoro y de sus canciones, junto al lago en que florecen los blancos crisantemos y los oscuros lotos, que se estremecen de ternura cuando evoca el espíritu de las Sonatas y pide el claror de los astros para cantar a la luna en doliente fantasía.

Salud, gentil pajésito del arte; que tu espiritualidad, te lleve siempre por los jardines que primavera adorna con rosas y lilas sensitivas, que se querellan cuando vibra la nota fugaz de la armonía.

JUAN DE RIVAS

De espectáculos

Con motivo de la aparición de la troupe Soler en el Teatro Trébol, se hará cargo de la dirección de la orquesta, el Profesor Nieto y también se aumentará llevando al Profesor Cardona, como primer violín.

Esta mejora hará más atractivo ese espectáculo.

Se dice que se encuentra en esta capital el Representante de un gran circo americano que piensa venir próximamente. Esta clase de espectáculos siempre encuentran público entre nosotros.

Notas breves

Llamado con urgencia y en asunto de su profesión, saldrá para Nicaragua, en el próximo vapor, nuestro amigo el Lic. don Marciano Acosta.

Le deseamos feliz viage.

Al amanecer de hoy un guarda rural que en el fortín de su respectivo cuartel hacía de centinela, habiéndose dormido, cayó desde el lugar referido a la calle, causando algunas lesiones que dichosamente no fueron muy serias.

Procedente de Orotina y en uso de una corta licencia por enfermedad se encuentra en San José, nuestro amigo don Pedro Salazar. Deseamos que restablezca cuanto antes el buen amigo.

Hoy salió para el extranjero el Sr. don Joaquín Tinoco, quien al partir renunció las Carteras de Guerra y Marina que tenía a su cargo en el Gobno. La Gaceta de hoy registra la aceptación de su renuncia, quedando recargadas dichas Carteras en el Sr. de Relaciones Exteriores. Deseamos viaje feliz al Sr. Tinoco.

MADRID. 29.—En el mitin pro Entente se adoptaron resoluciones que presentó Burel, de que España no debiera permanecer aislada del conflicto europeo, que no debiera cambiar su política hacia la Entente, y debido a la rotura por Alemania de la neutralidad española, se debe romper con Berlín, y aceptar las consecuencias de su acción, que se ha visto obligada a adoptar en defensa de su dignidad.

La situación de la clase pobre

A pesar de que aun hay gentes de todas las clases sociales que frecuentan los teatros y las cafeterías, es lo cierto que cada vez es peor la situación de los pobres, así sean empleados de poca categoría, artesanos o simples braceros.

Debe tomarse en cuenta que todos los sueldos y salarios fueron reducidos desde hace mucho tiempo a su mínima expresión y que buena parte de artesanos, peones y sirvientes, quedaron sin ocupación y apenas si han podido encontrar trabajo por períodos cortos.

Los artículos de primera necesidad, en cambio, han ido subiendo de precio y a esta fecha no sabemos cómo puede alimentarse el pobre trabajador que gana un colón diario y ha de mantener un hogar, por pequeño que sea.

La carne, los frijoles, los plátanos, el maíz y hasta el pan no están al alcance de la clase pobre. Cómo, pues, se ha de alimentar?

Y lo grave es que, la compra al menudeo obliga al trabajador a pagar más caros los artículos de su consumo, y en verdad bien poco se ha hecho por allanar sus dificultades.

LA PLUMA

No con espadas, con plumas, que son más fuertes aceros, Se consiguen las victorias en los combates modernos.

Mas hay plumas aguileñas, y las hay de bajo vuelo, que de la abeja o del áspid toman la miel o el veneno; arma de ocultos destinos pronta a defensas y a retos, la pluma, ogaño, es el arma De los símbolos diversos.

Cuando el error, cuando el odio la empuñan es un protervo zapador de ojillos ruines, larga cola y diente negro, que de tronos y de altares muerde los sacros cimientos, y en cada gota de tinta pone una lengua de fuego.

Pero en las manos hidalgas del santo y del caballero, es una espada de arcángel forjada en yunque del cielo.

C. ESPINA DE SERNA

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

VISITAS AL CEMENTERIO
Importante reforma

Para que las coronas o ramos no lleguen marchitas, la Jardinería La «Violeta» que está a 2 cuadradas antes del Cementerio, alista esos trabajos con prontitud y pueden recogerse al pasar, ya casi en el Cementerio y hacer que se lleven a la tumba correspondiente.

Llame al Teléfono 567, no lo olvide, 567.

GRAN CLIENTELA DE AÑOS

SIEMPRE SATISFECHA

Es la mejor recomendación que ofrece a sus favorecedores nuevos,

LA CONOCIDA

IMPRENTA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Esta es casa de confianza para usted y puede encargarle:

Invitaciones de todas clases, Talonarios, Facturas, Papel para cartas, Memorándums, Sobres, Programas para fiestas y turnos, Pagars, Contratos, Recuerdos de Primera Comunión, Estampillas para funerales, Hojas sueltas, Revistas, Periódicos, etc., etc.

Comuníquese por correo con esta Casa. - San José, C. R. - Apartado No 174

AZÚCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Niehaus

MUCHO RUIDO

no convence. Una afirmación no es más digna de fe porque esté impresa en tipos grandes y ocupe una plana entera del periódico. Mucho ruido no convence. Razón, consistencia y la entonación natural del hombre que cree lo que dice, son el alma de un argumento. Solamente podemos juzgar el futuro mediante el pasado, dice Patrick Henry. Si las palabras de un hombre son discretas y racionales y su reputación está libre de críticos, nos sentimos inclinados a creerle y a colocar nuestros intereses en sus manos. Pero nuestra salud es una cosa demasiado preciosa para que se confíe a los charlatanes. Las personas afligidas con una enfermedad ambicionan su pronto alivio y curación; y asegurarles que se les puede ayudar sabiendo que es imposible, no es justo. Hay que hacerse cargo del hecho de que la

PREPARACION DE WAMPOLE

no se ofreció al público en general hasta que se probó debidamente en un gran número de casos de aquellas mismas enfermedades para las que se recomienda sin vacilación. En cuanto a sus componentes, ni siquiera se han mantenido en secreto. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es una mezcla medicinal de la mayor eficacia para las Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. El Sr. Doctor Manuel Sabelli, de Buenos Aires, dice: "Certifico que prescribo desde hace mucho tiempo la Preparación de Wampole como reconstituyente sumamente eficaz en los que padecen de debilidad general, linfatismo, tuberculosis, anemia, etc., y en los convalecientes de largas enfermedades." Es el fruto de la ciencia moderna y no da un resultado ineficaz. El desengaño es imposible. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas de aquí

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S., Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo—de la Iglesia del Carmen.

ASTERISCOS

* En casa de don Encarnación Castro, darán un baile varios jóvenes el jueves 7 de junio.

* Se hacen trabajos en la provincia de Alajuela para lanzar la candidatura del estimado joven don Ricardo Jinesta, como diputado

* Algunos artículos se han vendido en la Plaza de Abastos a precios algo más bajos de los corrientes en plaza, pero desgraciadamente las existencias son muy escasas y apenas duran una mañana.

* El distrito Central del Cantón de Poás, tenía en caja al 31 de abril, ₡ 286.00

* Ha regresado al país don Alberto Quijano Quesada.

* Presentamos atento saludo a Fray Dionisio que llegó al país en el vapor Calamares.

* Los señores Lisímaco Brenes y Raul Montoya cedieron a las escuelas de la villa de Escasú, para su cultivo, dos lotes de terreno.

* Se ha inscrito la marca de fábrica de cigarrillos y puros "Imperiales legítimos", que elabora el señor Emilio Villalobos Rojas, comerciante colombiano, radicado en nuestro país.

PERSONALES

—Desde el sábado guarda cama nuestro estimado amigo don Miguel Angel Castro Carazo, uno de los jóvenes de la actual generación que han sabido abrirse ancho campo en su carrera profesional.

Que mejore pronto, son nuestros deseos.

—El joven estudiante del Liceo de Costa Rica, Horacio Núñez, se encuentra enfermo.

—Ha continuado mejorando la muy estimable señorita María del Rosario Cubero.

—La señorita Elida Muñoz que estuvo un tanto delicada, se encuentra ya mejor, lo cual celebramos.

—Ha restablecido el estimado doctor don Rubén Umaña.

VERMICIDA VEGETAL
lo venden la Francesa, Oriental y Principal.

UN ALBUN

Yo dí a la Virgen María el album de mi corazón y solo un nombre en él puso: el de Jesús Salvador.

Dilo a Jesús, mi buen Padre, y otro nombre en él trazó: el de su madre, María, que guardo con grande amor.

Mas como uu ángel quisiera trazar otros: Gracias! ¡No! Estos dos nombres benditos llenan ya mi corazón.

Si no os veo, es noche oscura mas si os veo, es claro día ¡Si Jesús siempre os tuviera, nunca el sol se me pondría!

Desde el sagrario hasta el cielo salta de amor un torrente: en él echo el corazón que vaya con su corriente.

J. VERDAGUER

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Manuel Valverde, Puriscal. Prudencia Arce, Zapote. Ricarda Mata, Escasú. Clotilde Murillo, Las Pavas. Filadelfo Chavarría, San José. Braulio Rojas, La Uruca. Micaela Sánchez, San José. José Marginal, Escasú. Benjamín Soto, Alajuela. Emilia Vargas, Moravia. José Guevara, Puriscal. Primitiva Rodríguez, Puriscal. Domitila Guevara, Puriscal. Filomena Guevara, Puriscal. Luisa Jiménez, Puriscal. Salvador Narvaez, La Barranca. Salvador Arrieta, La Barranca. Pedro Guzmán, Cartago. Juan Ramírez, San José. Lino Calderón, Aranjuez. Isabel Valverde, Desamparados. Guido Fallas, Desamparados. David Hidalgo, Grecia. Dionisio Jiménez, San Sebastián. Pacífica Castillo, Santa Ana. Ramona Castillo, Santa Ana. Antonio Hidalgo, Santa Ana.

SALIDAS

Pastora Umaña, San José. Eugenia Villegas, San José. Angélica Arley San José. Fermina Garita, San José. Rafaala Méndez, San José. Elida González, Palmares. Fidelina Zúñiga, Palmares. Matilde Jara, Montes de Oca. María Barrientos, Puntarenas. Higinia Rojas, Turrialba.

Mayo, 29.

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS
CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Farnés, Avenida 2ª Este.

VERMICIDA VEGETAL
Es la salud de los niños.

CABLEGRAMAS

LONDRES, 28.—Avisa el corresponsal del Daily Mail en Milán que el flanco izquierdo austriaco en el Carse está retirando su artillería con dirección a Trieste y trabaja hábilmente en la construcción de nuevas líneas de defensa. El plan de los italianos fué de ocupar a la derecha y centro austriaco por el este y norte de Gorizia con ataques secundarios mientras asestaban el golpe principal en el Carse pero hicieron más de lo que esperaban al tomar las alturas al este del Isonzo. Hermano Pilar de la línea austriaca es punto aislado peñascoso con faldas escarpadas y parcialmente selvoso situados a guisa de otro Gibraltar, una milla distante de la costa sus cuatro cimas erizadas de cañones constituyen el último obstáculo natural entre los italianos y Trieste. Se dice que está virtualmente cercado. Las tropas de Cadorna pasaron el Timavo y se han establecido al pie de Bermada.

ROMA, 28.—El diputado Perolini telegrafió sus felicitaciones a Cadorna. Este le contestó: la victoria será el premio para el pueblo por la larga prueba y previsión. Los enemigos internos y externos los he creído siempre iguales. Tengo fé en la victoria final. Fera inspeccionó los servicios postales en la zona de la guerra. Los diarios hacen resaltar la fraternidad en los artilleros ingleses e italianos y cuenta episodios simpáticos. Los ingleses Addio mia bella addio «y los italianos Tipperary».

NEW YORK, 28.—Gibbons, corresponsal americano en el frente del Isonzo dice en un despacho al Nueva York Times. «El alba despunta temprano en grado. El jueves había luz clara antes de las cinco, cuando los monitores ingleses tomaron sus posiciones para el bombardeo en las agunas puntadas de islotes. Los tripulantes de estos navíos son veteranos de los Dardanelos».

PETROGRADO, 29.—Informe ruso. Frente ruso Galitzia y rumano acostumbrado, tiroteo. En el Cáucaso fallaron dos tentativas turcas contra las alturas situadas al sur de Banes. Aeroplanos enemigos arrojaron doce bombas sobre el aerodromo situado al noroeste de Lunitzia.

LONDRES, 29.—Informe inglés. Nocturnamente enemigo irrupción al noroeste de Cheris y al sur de Lens 10, que repelimos mediante fuego de máquinas y rifles, inflingimos numerosas bajas al enemigo y le tomamos prisioneros. Irrupcionamos con éxito al norte de Armentieres y en la vecindad de Vytschael, donde alcanzamos la línea de apoyo alemana, y le tomamos unos 60 prisioneros.

COPENHAGUE, 29.—Ultimamente se han puesto en vigor en Alemania, nuevas órdenes para la persecución de espías y para impedir se divulguen secretos militares. Cada día se publican nuevos reglamentos. Una reciente orden militar señala 5 ciudades situadas en las fronteras de Escandinavia, Holanda

y Suiza como puntos de cita de los soldados que gozan de licencia y sus familias no viven en el exterior. Alemania sin duda, espera producir alguna invención sorprendente porque restringe el empleo de ciudadanos de países amigos en sus fábricas de guerra. Un nuevo reglamento provee un pasaporte nuevo para entrar al imperio y anular las identificaciones anteriores. Se castiga severamente toda tentativa de pasar la frontera excepto en los puntos prescriptos.

AMSTERDAN, 29.—Refiriéndose una comunicación semi-oficial alemana al discurso de Lloyd George, respecto los submarinos dice que faltan datos por la razón de que la armada ha encontrado pocas señas del nuevo método a que se refiere el primer Ministro Inglés para atajar a los submarinos. Los peritos enemigos convienen en que hasta la vez los medios que se han empleado son importantes contra el grave peligro. El cambio de métodos técnicos no se efectúa en una quincena. Esperamos con calma el pronóstico de Lloyd George.

Correo de Flores

Mayo, 29

Luctuosa

Ha dejado de existir después de larga enfermedad soportada con paciencia cristiana el señor Francisco Ramírez, miembro de una honorable familia en la cual deja un vacío inmenso, que su viuda e hijos no podrán llenar. . . . qué digol su recuerdo perdurará entre los suyos y los que no son, más allá de la tumba, en la mansión de los bienaventurados. Que descanse en paz! A su viuda, hijos y hermanas, mi sentido pésame.

Novios

Se casó José María El sábado 26 a las 6 de la mañana, nuestro cura del Olmo bendijo su matrimonio. Una hora después en lujosa calabgata, a San Antonio se ha dicho; y al tren! Allá en la corronguera del Pacífico los está aguardando el propietario del Hotel Colombia para hacerlos saborear el pescado fresco, las chuchecas, sin dejar de libar primero una copita de tempisque, y como postres, el agua de una pipa para cada uno y un marañón chupado.

Ayer llegaron a esta localidad muy contentos, y se instalaron en su nuevo hogar. Yo soy muy amigo de cucharazos y ninguno de los dos se me escapa. José María, acordate siempre de lo que te dijo el padre, de las leyes del Patriarca Abraham, y Mencha, que le pida a la Virgen-cita de Lourdes, porque ella fué casada con San José, y le sabrá dar consejos, para no querer varajustar con intención de votar el yugo. Este corresponsal les desea eterna felicidad, inacabable miel, pero no de luna!

Ornato

Más de 30 carretadas de arena se han acarreado para la construcción del kiosko que muy pronto

veremos levantado en el centro de nuestra plaza. Dado el entusiasmo de Dorilo, nuestro Jefe Político, es de creer que también se construirán aceras al rededor de la plaza, pues se hace necesario; de lo contrario quedaría careta la cosa; creemos que esto no sucedera, le cuestión es principiar. A Dios rogando y con el mazo dando; y adelante con el progreso de nuestro terruño, bastandopor ahora, hasta mi próxima.

Corresponsal

PODER JUDICIAL

¡Qué delicadas son las funciones de los jueces! Para ello, deben tener una mano sobre el Libro de la Ley, y la otra sobre el corazón. La ley según el derecho constitucional es una regla general, una fórmula abreviada que necesita desenvolverse para la solución de los diarios problemas de la vida práctica. Aquella célebre máxima "fiat justitia ne pereat mundus" entraña un precioso fondo de sabiduría y manifiesta a toda luz la necesidad e importancia de la administración de la justicia. Por lo mismo, no pueden encomendarse a un charlatán de oficio las augustas funciones de administrar justicia, toda vez que en sus fallos están depositados el honor y la fortuna de los individuos; tampoco a los presuntuosos que regularmente son los menos aptos; ni en aquellos que no tienen los nece-

sarios conocimientos en los preceptos del derecho, que vienen a ser como la antorcha que ilumina en el anchuroso mar de la Jurisprudencia, la brújula que guía para obrar con acierto."

La buena administración de la justicia, suple los defectos de la legislación, neutraliza hasta cierto punto los vicios de los malos jueces, y hace efectivas las garantías del ciudadano en la libertad individual, la facultad más cara para el hombre, que prescribe no solamente el Código Civil, sino también el Derecho Divino.

La recta administración de la Justicia, en una palabra, es el termómetro que mide el grado de civilización, de moralidad y de dicha de los pueblos.

IGNACIO MERINO

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,

TES,

CAFES

Y CHOCOLATES.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

La Clínica y Consultorio Médico Quirúrgico del Dr. M. FIGUERES

Frente al lado oeste de la Imprenta Alsina. Casa de alto de don Alberto González Soto.

CONSULTA: De 9 a 11 y de 2 a 4

Asistencia a domicilio, a la hora que se solicite, sea de día o de noche.

ELECTROTERAPIA

Dirección y asistencia del embarazo, parto y lactancia.

TELEFONO 445

APARTADO 36

FUNERARIA POLINI

La más moderna.—La que importa novedades.—La única que resiste competencia.—Visítela para que compare los precios.—TELEFONO 14.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Población de Costa Rica el 31 de diciembre de 1916 por la fórmula de Humboldt, y villa de Desamparados

$$P = p [(1 + n (1 - d)) K] \quad (I)$$

$$K = \frac{\log. 2}{\log. (1 + n (1 - d))} \quad (II)$$

$$n = \frac{N}{p}$$

$$d = \frac{N - D}{p}$$

en las cuales

P = Población después de tiempo K.

p = Id anterior que sirve de base (en Costa Rica 143205 empadronados el 18 de febrero de 1892)

p' = Id estimada en el censo (263601 habitantes el 18 de febrero de 1892.)

N = Nacimientos = 10362 empadronados en 1892

D = Defunciones = 7733 id en 1892

n = La relación de la población con los nacimientos = 0,042606, su log. 8.6294711, en Costa Rica por censos de 1883 y 1892.

d = Id de los muertos con los nacimientos = 0,0108981 en id id; log de (1-d) = 9.9952410.

K = El número de años al cabo de los cuales se quiere saber la población.

Con la (II) fórmula de Humboldt se doblaría la población de C. Rica en 19,3080 años; pero creo que se ha publicado con error de imprenta y que debe sustituirse por

$$K = \frac{1}{n(1-d)}$$

por la cual se doblaría la población en 23,7290 años. En esta sustitución se tendría $n(1-d) = 0,042147$; Su log. 8.6247122

Por la anterior fórmula del gran sabio Humboldt, que es la generalmente aceptada se tiene para población de nuestro país el 31 de diciembre del año pasado 498033

habitantes en vez de 441342 que da la Oficina de Estadística, a la que no se puede inculpar de error de su parte, porque sabemos que hoy se encuentra bien servida.

De los datos dichos se desprende que si multiplicamos los nacimientos del año por 23,4708 (su log. 1.3705289) se tiene la población del país. Sacamos este cálculo porque recordamos que Laplace da el coeficiente 30 según dice Lalande en su tabla de logaritmos.

Si del Anuario de la Oficina de Longitudes de París de 1913 se toma el total de los que nacen vivos y los que nacen muertos y se multiplican éstos por 32,5550 se tendría la población de Alemania, y si hacemos la misma con el coeficiente 48,7760, tendremos la población de Francia. De aquí se desprende que la población tiene un aumento relativamente mayor en Costa Rica que en Alemania y superior al de Francia.

Hemos hecho estos cálculos queriendo dar unos datos sobre la villa de Desamparados. En el Anuario Estadístico de 1915 encontramos que le dan en ese año 2088 habitantes y 99 nacimientos; multiplicando éstos por el coeficiente... 23,4708 la población entonces sería de 2324.

Por una triangulación que hemos hecho, el reloj de la iglesia vieja de Desamparados está a 3999,36 metros en línea recta con la cúpula de Catedral a... 9° 54' 2" latitud N. y 84° 3' 32" longitud W de Greenwich, y el atrio a 1182 metros sobre el nivel del mar.

PEDRO N. GUTIÉRREZ

San José, 27 de mayo de 1917.

POR LA NEUTRALIDAD

Cuán conveniente es para un país que la redacción de sus periódicos sea manejada por hombres genuinos, ciudadanos hijos del mismo. Así se evitaría de veras el tener que soportar tantas inconsecuencias con el pueblo que paga precisamente por el periódico que le inflige tamaña ingratitud. Ni más ni menos hemos ahora visto la diferencia de criterio entre el IMPARCIAL redactado por un costarricense genuino y amante de su patria, como lo ha demostrado en la Constituyente, y La Información que no debe ser costarricense de corazón quien la tenga. Eso decimos con motivo de la bárbara idea de este último periódico de enrollar a Costa Rica en el conflicto europeo, haciéndola declarar guerra a Alemania. Sí, a Alemania, la amiga de Costa Rica y no de palabras sino de hechos, lo que confirma la historia fresca que nos relata—la invasión injustificada del filibustero WALKER apoyada por el gobierno y pueblo de Estados Unidos

donde fracasaron todas las gestiones muy atinadas de nuestro representante en aquel entonces, don F. MOLINA para detener esa inmensa ingratitud, y bien sabemos qué de vidas y dinero costó esa agresión sin nombre a las incipientes Nicaragua y Costa Rica, y una peste de cólera morbus

Verdaderamente La Información con esa intespestiva gestión se ha hecho indigna de que un costarricense que ama a su patria la vuelva a leer y mucho menos a comprar ese diario.

Allí está también otro ejemplo de nación hidalga y generosa y pequeña, si se quiere, entre las de Europa, esa nuestra querida madre España que no quebranta ni quebrantará jamás su neutralidad. Y será porque a España le falte valor? Eso jamás, es porque como dijimos, es nación hidalga y generosa. Apreiciemos los centroamericanos ese bello ejemplo que España muy que rida, y para honra de la raza latina, nos da ¿Por qué habría Costa Rica

de imitar a naciones que no fueron las que nos legaron ni nuestro idioma, ni nuestra fé, ni nuestras costumbres?

HIDALGO MORELOS

San Antonio de Belén.

DESPEDIDA a la Santísima Virgen

Prenda son de mis amores
—Cuando vengo a tus altares
del corazón los cantares
y de los campos las flores.

Aquí la paz y la calma
repartes... Y yo presiento
que las olas del tormento
pasarán sobre mi alma.

Cuando el marchito verdor
corone otra vez la selva,
quizás yo a tus piés no vuelva
con la ofrenda del amor.

Dudoso en dudosa suerte,
Virgen, te vengo a rogar
que solo pue' a causar
mi ausencia de ti... la muerte!

J. DE ARANA

ASTERISCOS

* La Oficina del Cable sigue poniendo cortapizas a los remitentes: ahora dice que todo despacho debe llevar por lo menos dos palabras en el texto, más la firma del remitente. No se aceptan los cables monosílabos.

* El plato del día es el alza del precio del azúcar que obligará la supresión de la sabrosa agua de azúcar con leche, que para tantos es la bebida favorita. Que se tome agua de panela y gracias.

* La Municipalidad del cantón de Alvarado ha ordenado el pago de la suma de \$ 450 al señor don Manuel Arribas, por trabajos extraordinarios y gestiones hechas por encargo del mismo.

* El lunes próximo se celebrará en el Liceo de Costa Rica la fiesta del árbol.

* Ha ingresado a la Banda Militar de San José el señor don José Núñez.

* Don Jaime Tormo abrió ya al servicio público, su nueva sucursal de la librería en la Avenida Central, contigua a la Elegancia de don Jorge Castro.

* La Municipalidad de San Carlos decretó caducidad en un contrato celebrado para proveer de alumbrado público a ese vecindario.

* Se construye un puente colgante sobre el río Tablazo en el paso del río Jorco, vía al Tablazo.

* La situación de los empleados públicos se agravó; ahora casi ni encuentran quien les descuente sus tercerillas y solamente se sabe de una persona que las toma al 25%.

* Don J. Fidel Tristán y don Francisco María Núñez, preparan una gira de estudio por los pueblos de Desamparados, a fin de recavar datos para el capítulo geológico del libro Mi Tierra Nativa.

* Se dice que El Imparcial hará una edición de la tarde, como ya antes lo hizo.

* La Magnolia ha inaugurado una nueva temporada de audiciones musicales con muy feliz éxito.

Notas de San Antonio de Belén

Al terminarse el hermoso mes de María no puede pasar desapercibido para mí el agradecimiento para nuestro querido Cura, el Dr. Borge, quien en todo éste, no ha dejado un sólo día a la hora del Santo Rosario, de dirigirnos su elocuente palabra para cantarnos las glorias de María Inmaculada, lo mismo al coro de señoritas que con tan buena voluntad se han prestado para darle mayor realce a estas solemnidades. Para nuestro querido Cura, D. Guillermo Murillo, maestro de capilla, las señoritas, Dobles, Chaves y Quesada, vayan mis sinceras felicitaciones por su buena voluntad en honrar a tan excelsa madre.

Se hacen grandes preparativos para la fiesta de nuestro patrono; según se dice tendremos solemne víspera, rosario solemne, fuegos pirotécnicos, funciones de cine, misa a grande orquesta y qué se yo cuántas cosas más.

El sábado próximo contraerá matrimonio nuestro apreciado amigo Beto González con la simpática señorita María Félix Arias. Eterna luna de miel a los nuevos contrayentes.

Se efectuó el domingo 27 un turno en San Rafael de Ojo de Agua. En el tren que pasa por ésta a las 9 35 nos trasladamos allá más de 100 personas que llenos de entusiasmo íbamos a darle mayor animación al referido turno. Tuvimos la dicha de ser acompañados por nuestro querido cura y por un grupo de simpáticas be'enitas encontrándose entre otras Etelgive Coronado, Luisa Carvajal, Isolina, Carmen, Alejo y Lala Zumbado, Dominga y María Delgado, Otilia Venegas, Adilia Chaves y otras que por el momento se olvidan. Ya al ser la noche regresamos trayendo nuestro corazón lleno de gratos e imperesederos recuerdos. El producto fué de 600.

Suplico a la policía tener un poco más de vigilancia por los niños que vienen a vender tosteles a las horas de tren, a la estación, pues de lo contrario el día menos pensado vamos a tener que lamentar una desgracia.

El periódico que más circula en ésta es la Nueva Era. Da gusto ver como se busca este diario. En la actualidad cuenta con 33 suscripciones. Ojalá muchos que se precian de católicos buscaran Nueva Era y no estuvieran protegiendo la prensa amarilla.

CORRESPONSAL

El cierre dominical

Un aplauso sincero merece don R. Cordero Martínez por su juicio so artículo sobre este tópico con que se honran las columnas de *La Información* del miércoles.

Los puntos que toca los presentamos a cada rato y también otros que el autor no ha creído conveniente tocar. La Moral cristiana, que como universal tiene que llamarse *católica* (mal que les pese a los del libre piense) señala ese día de descanso proclamado por el Creador, ante el cual el cielo, la tierra y el infierno tienen que prosternarse.

Si no se convencen con buenas razones los incrédulos como quería San Pedro y no quieren reconocer

que la fe es razonable como decía San Pablo, trabajemos, amigo, por que en nuestro país, si no quieren establecer siquiera el Día del Señor como en Estados Unidos del Norte y en otras naciones, se reorganice la Liga Cristiana, llámese ésta la Unión Católica que yo fui de los primeros en establecer o bien la Liga Antimasónica aprobada por el sabio Pontífice León XIII. No dudamos que en la Cámara no fallarán quienes depongán sus ideas sectarias y muchos otros buenos representantes que patrocinen a los conciudadanos que los llevaron a la Constituyente en la creencia de que no defraudarían los deseos de sus comitentes.

PEDRO N. GUTIÉRREZ

Una mala costumbre muy generalizada al escribir cartas

Existe por lo general en el público una pésima costumbre, arraigada especialmente en nuestros campesinos, que conviene en beneficio de la comunidad, ir desterrando. Nos referimos a la práctica de enviar cartas por correo a personas poco conocidas sin poner con precisión las señas de su residencia.

Concebimos que cuando se escriba a un funcionario público que por razón de su categoría todos saben donde vive, a una casa de comercio que por la cuantía de sus negocios la mayoría conoce en qué calle tiene su asiento, o a personas muy caracterizadas, no se llene ese requisito, que en ese caso puede considerarse superfluo.

Claro está que tampoco podría exigirse la dirección cuando se ignora la residencia del destinatario.

Pero es el caso que a esta capital ya bastante populosa llegan continuamente por los correos de provincias y demás poblaciones cercanas, cartas que por la omisión a que nos venimos refiriendo sufren las consiguientes demoras y ponen en no pocos aprietos a los distribuidores de correspondencia que pierden el tiempo con lesión del buen servicio por tener que andar la seca y la meca inquiriendo por el lugar donde pára el sujeto tal o la fulana cual.

Y todo esto por la negligencia o ignorancia de quienes escriben las cartas y que se imaginan que basta poner en el sobre el nombre de la persona con quien desean comunicarse, para que la carta ineludiblemente llegue a su destino.

Como si los carteros tuviesen la obligación de conocer el nombre y domicilio de todo bicho viviente de San José.

Justamente uno de esos pobres empleados fué quien nos hizo notar las mil molestias que experimentan por esa anomalía y le prometimos escribir en nuestro diario algo al respecto.

Pensamos que en las conversaciones familiares de los maestros de escuela rurales, con sus alumnos, podrían indicar a éstos la conveniencia de que adviertan a sus padres que las cartas deben enviarse, por su propio interés, con

señas suficientes de la residencia de las personas a quienes la envían.

Sería una observación benéfica hasta desde el punto de vista de la cultura general.

Insinuamos la idea para los maestros que quieran ponerla en práctica.

CHILE

Muerte del Sr. Obispo Jara

Profunda sensación ha causado en toda la república y aún en las naciones vecinas particularmente en Argentina, la pérdida del Ilmo. Sr. Dr. Ramón Angel Jara, que falleció el mes de Marzo en La Serena, su sede episcopal, a los 65 años de edad. De los rasgos más notables de su vida, sólo indicaremos los esfuerzos que hizo en 1899 para evitar la inminente guerra entre Argentina y Chile, cabiéndole no poca parte en la erección del célebre *Cristo de los Andes*, monumento perenne de la piedad de dos pueblos hermanos que dirimen pacíficamente sus contiendas internacionales; y la presentación de todas las banderas hispano americanas, después de haber sido bendecidas por el Sumo Pontífice, a la SSma. Virgen del Pilar de Zaragoza (España). Nunca podremos olvidar aquella memorable tarde del 29 de Noviembre de 1908 en que tuvo lugar ese último acontecimiento.

Aún nos parece estar oyendo las elocuentes y arrebatadoras frases con que Mons. Jara, al pie del monumento de los Innumerables Mártires erigido en el centro de la principal plaza de la ciudad, hacía donación de aquellas históricas banderas a la Virgen del Pilar y a España en la persona del Sr. Arzobispo de Zaragoza; aún nos parece ir siguiendo aquel interminable desfile de todos los elementos más respetables de la población, que llenos de entusiasmo y agradecimiento llevaban honoríficamente las banderas a su sagrado destino, a la Basílica de la SSma. Virgen del Pilar; aún nos parece, en fin, estar presenciando y sintiendo la alegría reflejada en los semblantes de todo el pueblo zaragozano, q' radiante de júbilo veía reunirse de nuevo después de un siglo todas las Repúblicas hispano-americanas, representadas por sus banderas, en torno del Pi-

lar, en el santuario cuna de la fe de España, y a los pies de la SSma. Virgen, en cuya festividad, 12 de Octubre, descubrieron sus hijos el Nuevo Mundo.

A este precioso donativo de todo el pueblo hispano-americano, entregado por medio de Mons. Jara la SSma. Virgen y a España, se agregó el 20 de Mayo del año siguiente el otro no menos precioso del pueblo español que ofreció también su bandera, quedando desde aquella fecha abrazadas para siempre en torno del Pilar de Zaragoza todas las naciones hispanas del Viejo y Nuevo Continente. Todo esto se debió de un modo muy especial al genio emprendedor del Ilmo. Sr. Jara, al egregio orador chileno, Obispo primero de San Carlos de Aucud y más tarde de la Serena, y una de las figuras más prominentes y simpáticas del episcopado latinoamericano. Se ha encargado de la administración de la diócesis de la Serena como Vicario Capitulare en sede vacante su Auxiliar el Ilmo. Sr. Eduardo Solar Vicuña, Obispo titular de Selgas.

Charla de humor

Historia de una carta, contada por su dueño

Llegó al poder de su destinatario después de un largo mes de espera, claro, con buenas noticias.

Su recibimiento causó alegría y regocijo a su dueño y dispuso facilitársela a un amigo para que se enterase del contenido, y la mostrase en su casa.

El nuevo poseedor, interino, contento con el triunfo alcanzado por el amigo, del gusto dejó olvidada la consabida carta en un banquillo del Parque Central.

A la hora de almuerzo, comienza a hablar de ella y al ir a mostrar, la busca en vano en sus bolsillos: había desaparecido misteriosamente. Aquí el aprieto!

Sale, corre, la busca por el camino en el Parque, en su oficina, y todo inútilmente.

Unas chicas amigas del destinatario de la carta la encontraron en el Parque y dispusieron darle broma, claro, creyéndolo olvidadizo y distraído.

Las chicas, nuevas poseedoras, colegiales todas, la llevaron y la pasaron de mano en mano en su Colegio y todo mundo se enteró del asunto, felizmente, bueno para su dueño, cuyo castigo castigaban así.

Una alumna dispuso enviársela indirectamente al dueño y con un amigo la mandó a una escuela, donde la entregaron a la portera, para que a su vez la diera a una maestra a quien encargaban de devolverla a su dueño. Iba de mano en mano!

La portera la llevó a la Sala de Profesores y allí se comentó el envío de una carta abierta a una maestra; la cosa era grave! Que congeturas! Habría tela que cortar y frase que escribir!

Nadie se enteró del contenido, aunque una chica se mordía los labios por enterarse de él y de di-

cha escuela, en el diario perfumado de una maestra, a buen seguro entre violetas y claveles marchitos llenos de historias amorosas, salió de nuevo en peregrinación, por esas calles de Dios...

De la mano maestra, blanca y tersa, pasó a la áspera de un escribiente, a quien se quiso dar la nueva del hallazgo y lo que se logró fué volverle el alma al cuerpo, pues era él quien la había perdido.

Este último la devolvió, sin contar palabra, a su dueño y pasaron días...

De visita el dueño en casa de sus amigas, las colegialas, les quiso dar la sorpresa de contarles su triunfo, del cual daba cuenta la carta que les iba a mostrar.

Novedad! Horror! Diabólica nigromancia! Maledicente labor de León Kendal! Pensó su dueño, al oír, antes de sacarla del sobre, que las colegialas contaban su contenido, como si estuviesen enteradas y la supiesen de memoria.

Qué, la conocían? Pero, cómo? Cuándo? Si apenas hace dos días la recibí? Y sólo un rato la tuve en mis manos, decía el confuso dueño.

Y aquí comienza la historia de nuevo: Nosotras, dicen ellas, la encontramos en tal parte, y así, así... etc. Hasta llegar a: «Comisionamos una persona que se la pusiera en sus manos...»

El dueño al encuentro del amigo a quien le facilitó la carta para que se enterase del contenido, le cuenta la aventura y él confiesa ser el que la perdió y comienza el relato de sus peripecias,...

Total: que a estas horas nadie sabe cómo legó a manos de las maestras la consabida carta y que el dueño tendrá conversación para rato investigando el asunto.

Esta es la historia de la carta que un amigo me enseñó y que yo encuentro divertida, esto si no estuvo de por medio, la malignidad satánica... de una chicuela.

Por el cuento,

NUÑO.

PERSONALES

El Dr. don Joaquín Berrocal que durante varios años ha tenido su acreditado consultorio médico en la ciudad de Alajuela, ha trasladado su residencia a esta ciudad. Nos complacemos en saludar al distinguido facultativo, deseándole feliz permanencia en esta capital.

Don Miguel Obregón, que en días pasados estuvo con su salud seriamente quebrantada, encuentra ya en vías de restablecimiento, por lo que nos alegramos muy sinceramente.

Bendición de una Imagen

El domingo 3 de junio próximo se celebrará una fiesta en la Iglesia de la Merced, en la que será estrenada y bendecida a la una de la tarde de ese día la nueva imagen del Corazón de Jesús, destinada al mismo templo.

La víspera, o sea el sábado en la noche serán servidas cenas soculentas y durante el domingo se efectuarán rifas al alcance de todos los bolsillos.

El Cantón del Paraíso

Fiesta del árbol

El domingo 22 en curso se verificó la fiesta del árbol. Asistieron las autoridades principales y algunas personas de importancia. Después que se concluyó la hermosa fiesta, pasaron los maestros, alumnos y demás asistentes al mercado, donde se llevaron a efecto algunas rifas a beneficio del Templo. El Director don Eugenio Corrales, tuvo la fineza de invitar a su servidor, el cual tuvo ocasión de oír su fácil y elocuente alocución acerca de tan simpática fiesta. Ojalá que los niños comprendan el significado de la fiesta del árbol y en vez de arrancar un arbolito como acostumbra, siembren 10 o más si es posible.

Nuevo secretario

Hemos tenido el gusto de saludar al nuevo secretario Dn. Arturo Robles, quien de seguro sabrá conocer sus deberes y no traspasar los límites que le corresponden haciendo de autoridad como hacía su antecesor, Francisco Sandoval, acarreándose la antipatía del público. Se sabe que un escribiente no puede hacer de autoridad, mientras no le autorice su superior y a falta de ésta por alguna causa.

Municipalidad y Jefe Político

La Municipalidad compuesta de de personas aptas y competentes en sus funciones, ha entrado en armonía con el señor Jefe Político en todo lo que atañe al ornato del cantón.

La cárcel ha sufrido importantes reparaciones para que los reclusos por graves delitos, no tengan lugar a fugarse.

En las cercas del Potrero del Fondo ha habido necesidad de algunas reparaciones, pues los animales podían fácilmente evadirse y tomar la libertad.

Los caños de la calle que en completo abandono habían permanecido durante la larga administración de nuestro César, hoy se les ha limpiado de impurezas, para evitar las enfermedades que siempre se presenta a las puertas del invierno.

Los solares son visitados cada semana, haciendo extraer las inmundicias, precursoras de ciertas enfermedades, huéspedes disminuyentes de la raquítica población, calenturas, ceguerras, etc.

Alumbrado

El señor Jefe Político, de acuerdo con la Municipalidad, que ha acatado sus buenas disposiciones, ha cortado de raíz los abusos en el contabando de la luz incandescente, pues la Municipalidad no sabía con cuantas luces contaba ni cuantas casas tenían instalaciones.

En esta forma la Municipalidad conoce con qué cuenta la Empresa, para que así se pueda garantizar la buena administración y regular la entrada de miles de colones que se encuentran volando por falta de interés en el manejo de los bienes ajenos.

En este como en todos los asuntos administrativos merece el amigo

GRAN CLIENTELA DE AÑOS

SIEMPRE SATISFECHA

Es la mejor recomendación que ofrece a sus favorecedores nuevos,

LA CONOCIDA

IMPRESA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Esta es casa de confianza para usted y puede encargarle:

Invitaciones de todas clases, Talonarios, Facturas, Papel para cartas, Memorándums, Sobres, Programas para fiestas y turnos, Pagares, Contratos, Recuerdos de Primera Comunión, Estampitas para funerales, Hojas sueltas, Revistas, Periódicos, etc., etc.

Comuníquese por correo con esta Casa. - San José, C. R. - Apartado No 174

don Leoncio como la honorable Municipalidad, un voto de confianza por sus atinadas disposiciones.

Arreglo de cercas

Las cercas han sido descuajadas de su vestidura para dar paso a los rayos solares con el fin de secar el pegadizo barro que se forma durante el crudo invierno que nos azota.

Cocina Escolar

Las alumnas de cocina sabrán aprovechar el tiempo, ya que tienen al frente a una maestra competente como lo es doña Adela v. de Pirantoneti, a quien la teoría y la práctica la han hecho acreedora a tan digno puesto.

Ya que contamos con una buena cocina y con medios disponibles, se debía de dar de almorzar a unos cuantos niños pobres que llegan mal alimentados a la escuela.

CORRESPONSAL

A LOS SRES. MÉDICOS

Por \$500 se vende un *Esterizador* grande de ropa muy adecuado para un Hospital pequeño o una Clínica de Médico.

Informarán en la Botica del Carmen del Lic. don Horacio Acosta.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

☞ COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

Clínica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S., Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.
Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo—de la Iglesia del Carmen.

VISITAS AL CEMENTERIO

Importante reforma

Para que las coronas o ramos no lleguen marchitas, la Jardinería La «Violeta» que está a 2 cuerdas antes del Cementerio, alista esos trabajos con prontitud y pueden recogerse al pasar, ya casi en el Cementerio y hacer que se lieven a la tumba correspondiente.

Llame al Teléfono 567, no lo olvide, 567.

Programa de la retreta que dará la Banda Militar, mañana a las 8 p. m. en el Parque Central

- 1º Mazel Tof, Marcha, H. Medley.
- 2º Retsiem, Obertura de Concurso, Meister.
- 3º Loin Du Bal, Valse, Guillet.
- 4º Lucía de Lammermoor, Potpourri sobre la Opera, Donizetti.
- 5º T' En Souviens, Tu!, Valse Idilio, V. Turine.

El Director,
ALFREDO MORALES F.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Ricardo Porras, Alajuela. José Méndez, San José. Ignacio Durán, Aserri. Ezequiel Alvarez, Puriscal. Joaquín Flores, San José. Josefa Jimenez, San José. Isolina Solórzano, San José. Charles Stom, Limón. Amancio Aguilar, Ballena. Ramona Marín, Escasú. Innomina Hidalgo, Escasú. Rafael Artavia, Santa Ana. Robert Baht, Germania. Fausto Argüello, Cartago. Cecilio Salazar, Puriscal. Pacífica Calderón, San José. Rafael Venegas, Cascajal.

SALIDAS

Manuel Zeledón, San José. Pilar Quirós, San José. José M^a Rojas, San José. Ninfa Maroto, San José. Irene Lara, San José. Dionisio Jiménez, San Sebastián. Joaquín Moreira, Heredia. Jerónimo Bonilla, Alajuelita. Luisa Bonilla, Alajuelita. Socorro Morales Alajuelita. Adelia Monge, Desamparados. Joaquín Arley, Guadalupe. Mercedes Jiménez, Guadalupe. Eladio Jiménez, Orotina. Leonardo Hernández, Puntarenas. Máximo Castro, Abangarez.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

Nicolás F. Meza
Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

El Arte Católico en San José de Costa Rica

Ya no se pedirán al extranjero más imágenes para el culto; hoy se hacen en esta capital, si no mejores, a lo menos iguales en estilo, más baratas y con la gran ventaja sobre las obras extranjeras de que las esculpidas en el taller de José M. de Jesús Solano y C^a son hechas del mejor cedro amargo, mientras las que vienen de varias partes de Europa (con raras excepciones) son moldadas en yeso deleznable o en cualquiera otra pasta frágil, poco garantizable, como ya se ha visto y probado conscientemente.

En el Taller «El Arte Cristiano» se garantiza la solidez de los trabajos, la posible perfección, buenos materiales, precios equitativos y buen cumplimiento. Y ahora, que se está restringiendo el uso de las imágenes vestidas de ropas, en el Taller «El Arte Cristiano» utilizando la cabeza, pies y manos de las mismas, las transforma con vestidos de gracia empleando bloques de madera sólida. Se ejecuta todo trabajo concerniente al ramo y de todo tamaño; y sólo se hacen obras encargadas y que hayan sido contratadas con anticipación.

El 22 de abril px. p. fué expuesta solemnemente en la Iglesia de los Angeles de Cartago la imagen de San Benito de Palermo escultura que por especial encargo se hizo en este Taller, la cual ha gustado mucho a las personas de delicado gusto; cuya bendición fué solemnizada con 12 parejas de padrinos de lo más selecto de la antigua metrópoli.

En este mismo Taller «El Arte Cristiano» está para terminarse la hermosa y esbelta Imagen del Sgr. Corazón de Jesús, obra encargada para la Iglesia de la Merced de esta ciudad, la que a juzgar por lo que dicen varias personas juiciosas y de gusto estético, será la mejor escultura de las de su clase. Ya para el día 3 de junio estará expuesta en aquel templo a la contemplación y adoración de los fieles; para cuya festividad se han distribuido ya gran número de invitaciones, y según los muchos preparativos promete estar lucidísima la simpática fiesta. Dado el conocimiento que tenemos del buen gusto y aptitudes de nuestro digno Cura Sr. Pbro. Porras y de la infatigable e inteligente Sra. María Castro organiza dora de dicha solemnidad ésta no dejara nada que desear; máxime, tratándose del divino culto del Sagrado Corazón de Jesús.

¡¡MUY BARATAS!

Vendemos imágenes de mucha perfección: Corazones de Jesús para entronizaciones, San Antonios de Padua, San Francisco de Paula, San José, Santa Teresa de Jesús. Como tenemos varios encargos hay que acudir pronto. Nos hacemos cargo de pedidos de imágenes de todo tamaño y demás objetos de culto, teniendo catálogos para el caso, Ismael Herrera Hnos.

Frente a la entrada del Colegio de Señoritas.

CABLEGRAMAS

CHICAGO, 28.—Juzgando por el pronóstico, la cosecha de maíz de 1917 será superior a todas las anteriores, motiva ésta la rápida baja del precio, alcanzando en algunos casos seis centavos el bushel. Las tempestades acontecidas durante los últimos tres días en siete estados, de occidente central, mataron a 250 personas y estropearon a 1200. Demolieron además millares de casas y mataron centenares de animales de acres de cereales.

LONDRES, 28.—El corresponsal del Times en Petrogrado dice: que empieza a reinar un sentimiento más sano, la visita a ésta de 200 unidades de la flota del Mar Negro ha hecho mucho bien. Se pronunciaron discursos intensamente patrióticos. Impresionó grandemente al público la sustitución de la bandera roja con el pabellón de la armada. Encabezó la navegación naval el ex sedicioso Balkin, quien después de Kerensky es la figura más popular de Rusia.

ESTOCOLMO, 28.—Los delegados socialistas formaron hoy el plan de hacer explicar a los delegados alemanes varias cosas por ejemplo: cómo asisten a la reunión de socialistas en nombre del internacionalismo después de haber votado a favor de los créditos de guerra de Bélgica. También se quiere que prueben su sinceridad aprobando las condiciones de paz, las que incluyen la más amplia reparación a Bélgica, Francia, Serbia y Rumanía, y la restauración de Alsacia Lorena. Los delegados neutrales encabezan un movimiento adoptando los principios, se puede contar con el apoyo de los Estados Unidos y la América Latina, principalmente Argentina.

COPENHAGUE, 29.—Westmeyer, diputado socialista a la dicta de Butemburgo se le acusa de traición consistente en repartir folletos. Su juicio será el primero que se ha efectuado por traición ante los tribunales civiles de Alemania, se teme que no se podrá cumplir el deseo del gobierno, de limitar a 3 o 5 días las sesiones veraniegas de Reichstag y limitar un trabajo a la aprobación de los créditos de guerra. Dice el Taggehatt que las sesiones se inaugurarán el 5 de julio y continuarán por una quincena. Los comités encargados de la forma constitucional y de medios y arbitrios tendrán lugar para evacuar sus respectivos informes.

LONDRES, 28.—Informe inglés. Se efectuó esta mañana una irrupción al este de Vernelles, la que tuvo completo éxito. Tomamos algunos prisioneros. Una partida de enemigos de 50 unidades atacó un puesto pequeño, avanzado nuestro, al norte de Iprés, falta uno de los nuestros. Durante el día se efectuó considerable cañoneo recíproco al sur del Scarpe y en el sector de Iprés continuaron activamente los reconocimientos o irrupciones. Efectuaron muchos combates aéreos. Derribamos doce máquinas enemigas y otras diez bajaron ingobernables. Uno fué derri-

bado por la artillería anti aérea, faltan tres de los nuestros.

LONDRES, 29.—Informe inglés. Africa Oriental finalizó la estación lluviosa que fué excepcionalmente severa. Como resultado de la mejora en el tiempo, se ha reanudado la actividad militar. Se ha efectuado un movimiento general de las fuerzas alemanas con dirección al mediodía, desde Valrufiji, el Litoral y algunos desde Valmatandu, más al Sur irrumpieron en territorio Portugués aproximándose a la frontera de la Nyanzlandia, quemando en sus marchas las aldeas nativas, sembrando el terror entre los habitantes y llevándose las subsistencias de los depósitos. Se han efectuado muchos encuentros entre fuerzas mayores. En el mes de febrero las columnas alemanas evacuaron la comarca de Machengo, Morhando, rápidamente divididas en 2 partidas principales, la una se dirigió a la frontera portuguesa y la otra al mando del mayor Wintgens rompió con dirección al Norte y esquivando su gente nuestras columnas alcanzó Kitunda en camino para Tabora. El 6 de mayo se lanzó en su persecución la tropa británica de Rhodesia y otra el día 22 fué capturada por el mayor Wintgens en la vecindad de Lakalamba a 61 millas al S. O., de Taberna, la captura la efectuó una columna belga cooperando con los británicos desde su base sobre el ferrocarril central.

LONDRES, 29.—Informe inglés. Repelimos irrupciones nocturnas al sureste de Lens y al oeste de Messines. Irrumpimos con éxito al norte del Bosque Ploegsterest Canoen; enemigo activo en la vecindad de Bullecourt y por ambas riberas del Surpe.

LONDRES, 29.—Anuncia el almirantazgo que se ha recibido un inalámbrico de Budapest avisando que Andrass es primer ministro.

LONDRES, 29.—Falleció Leopoldo Rotschild, después de seis semanas de enfermedad. Un despacho para la Reuter sin fecha dice que se ha abandonado toda esperanza de salvar a los desaparecidos del Eizaguirre. El corresponsal parlamentario del Daily Chronicle dice que las probabilidades del éxito de la convención holandesa aumentaría si se pusiera en libertad a los prisioneros políticos. Hay razón para creer que Sirvdward Carson presta toda la ayuda posible a Lloyd George para solucionar el problema holandés.

WASHINGTON, 29.—Comentando las manifestaciones contra el alistamiento y los arrestos consiguientes, Gregor ha hecho la siguiente exposición «El país en general debe considerar los arrestos como amonestaciones contra los obstáculos interpuestos al cumplimiento de la nueva ley militar, sencillamente demuestran cuanto la Secretaría de Justicia se propone hacer en cada caso que se intenta a estorbar o desalentar el alistamiento.

ATENAS, 29.—«El Patria» publica una lista de los barcos hundidos por submarinos la que da 102 griegos, totalizando 300 mil tons

Le quedan a Grecia 140 barcos con total de 500 mil tons.

ROMA, 29.—El 2 de junio funcionaran las dos masonerías italianas.

La Cámara se abrirá el 14 de junio. El Gbno. desea se discuta el balance y haga declaraciones.

ROMA, 29.—Por la noche el comentario del boletín oficial después de hacer resaltar la amplitud de la zona de ocupación la captura de numerosos cañones y centenares de ametralladoras y lanza bombas concluye diciendo: «Las gravísimas pérdidas inflingidas al enemigo aumentan la importancia de la victoria. El número de prisioneros 23.521 representan una pequeña parte de los sacrificios de la sangre enemiga. Docenas de millares de cadáveres cubren el campo de batalla y es enorme el número de heridos. Divisiones enteras están desechas y muchas duramente aniquiladas. Se emplearán semanas en organizarlas.

De Santo Domingo

En La Información del 29 de mayo, un tal *Cristinito* escribe unas notas de esta ciudad; en una de ellas hace mención de la Escuela de Artes y Oficios que nuestro apreciable padre Mendoza ha establecido en ésta; y que funciona con gran provecho.

Dice Cristinito que en nuestro pueblo tenemos operarios competentes para desempeñar el cargo de

maestros de dicho taller y ganar ese sueldo que se le da a otro de afuera.

Yo no averiguaré si hay operarios competentes en nuestro pueblo; si los maestros q' el padre tiene en su taller lo son; lo q' quiero decirle a Cristinito es que él no es el pueblo como dice, al contrario los domingueños estamos muy agradecidos con el padre Mendoza por su abnegación y desinterés para trabajar en pro de este pueblo.

No deja de ser una majadería querer imponerle al padre lo que él deba hacer con su escuela, él es persona entendida y cualquier cambio o innovación que haga lo haría siempre en provecho del pueblo.

Cristinito al escribir su nota olvidó que uno de los nuestros del taller es hijo de nuestro pueblo, que aunque hijo de padres humildes es un joven competente en su oficio, pues sus certificados del Colegio Salesiano así lo prueban.

Yo no soy el llamado a defender o a desdecir las apreciaciones de dicha nota, por mi poca o ninguna aptitud; pero desearía decirle al articulista mencionado, que en nuestro pueblo hay muchas cosas de que dar cuenta y que tal vez sería de algún provecho, antes que meterse a criticar lo bueno que se está haciendo, y que la mayoría de los domingueños ven con desagrado tal actitud.

Hasta ahora.

CRISTINO

ELIXIR DE TERPINA COMPUESTO

Para la Tos, Catarros, Bronquitis y todas las afecciones pulmonares

De venta en la BOTICA UNIVERSAL, contiguo a la Proveedora,

Imperial, 200 varas al N. del Carmen

y de la Dolorosa de don Efraim Jiménez R.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Niehaus

FUNERARIA POLINI

La más moderna.—La que importa novedades.—La única que resiste competencia.—Visítela para que compare los precios.—TELEFONO 14.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.